

# みかりば

学校教育目標「かしこく なかよく たくましく」

令和6年10月31日



26日(土)、運動会を予定通り実施することができました!直接応援していただいた保護者の皆様、残念ながら来校することができず、心の中で声援を送ってくださった保護者の皆様、会場のお手伝いをしてくださったPTA、おやじの会をはじめとした多くの皆様、校庭の除草にご尽力いただいた地域の皆様、誠にありがとうございました!当日までのご支援・ご協力にも重ねて感謝申し上げます!!

運動会当日までのお子様の様子はいかがでしたか。運動会の赤・白の組み分けや当日の係が決まった日、表現の振り付けや応援合戦練習が始まった日など、お子様に変化はありましたか。「運動会が楽しみ」「ワクワクする」という高揚する感情を話したお子様もいれば、「失敗したらどうしよう」「緊張するし心配だな」等の不安な感情を口にするお子様もいたのではないのでしょうか。



私は、「快適」な環境から一歩踏み出す際、「緊張」しながら取り組むことで、人間は成長し、また同時に成長した自分を実感することができると思っています。

4月の入学・進級の頃は、「緊張」を伴う生活だったと思います。「緊張」の中で学習や運動に取り組み、日を追うごとに、新しい学級・仲間・友達が「安心」できる「快適」な環境に変わってきたと思います。そして、日々「安心」できる学級で、先生と友達とともに授業を通じて新しい知識や技能を習得していると思います。

当然、日々の生活の中で、児童自身が成長を実感していると思いますが、その実感は、記憶としては小さいものであるかもしれません。一方で、運動会、校外学習や市内音楽会等の学校行事は、その当日に向けての準備から徐々に高まる「緊張」を経て、当日発揮するパフォーマンスの記憶は、大きく鮮明なものです。

「快適」から一歩踏み出した、強い「緊張」の中で経験したことは、大人になっても残っていることが多いのではないのでしょうか。「緊張」のある学校行事は、児童個人やその集団を大きく成長させると考えています。今年の運動会も、全校児童及び教職員が、それぞれの組に分かれて勝利や素晴らしい演技に向かって取り組んでいました。その中で「協力」「思いやり」「励まし・称賛」「根気」「勇気」等多くのことを学んだことと思います。

ご家庭でも「大丈夫だよ」「がんばっていてすごいね」「あと少し」等の温かい励ましや応援の言葉かけをしていただいたと思います。このような言葉は、運動会のこの時期だからこそ教科書で学ぶこと以上に効果があると思っています。今年の運動会でも、多くの児童が、心身ともに大きく成長したと思っています。

さて、11月は、埼玉県「いじめ撲滅強調月間」です。いじめは、人権侵害であり、決して許されることではありません。今後も、“学校教育目標”の一つ、『仲よくする子(なかよく)』に関する“目指す児童像”の「友達を思いやり優しく接することができる児童」「集団での学びや友達の学び・感情を考えて行動することのできる児童」「学校生活における様々な場面で自ら考えて行動し、感動・感激することができる児童」の実現に向けて、学校全体での計画的な取組、そして日々の指導・支援を行ってまいります。子供たちの様子で心配等がありましたら、いつでも担任や学校へご相談・ご連絡ください。各ご家庭におかれましても、ぜひお子様と「いじめの防止」について話し合う機会をもっていただければと思います。



## 11月は「いじめ撲滅強調月間」です

いじめられた子供には心身に深刻な被害が生じることがあります。いじめは重大な人権侵害であり、決して許されることではありません。埼玉県では、11月を「いじめ撲滅強調月間」に制定し、いじめ問題の根絶に取り組んでいます。いじめを受けていたり、いじめに気が付いたりしたら一人で悩まず相談・通報してください。下記の相談窓口のほかにも、埼玉県教育センターや埼玉県警察等、相談窓口があります。

### 〇いじめ通報窓口（埼玉県教育委員会）

【通報内容 いじめに関すること】

<https://www.pref.saitama.lg.jp/f2209/ijime-soudan-form.html>

※この窓口は「いじめ」についての情報提供を受けることが目的であり、相談に対する返信は行いません。

※通報された情報は学校に提供します。学校はあなたが送信したことがわからないように調査・対応します。



埼玉県では、教育に関する理解を深めていただくため、11月1日を「彩の国教育の日」、11月1日から7日までを「彩の国教育週間」としています。県や市町村、学校、社会教育施設、各種団体等で、学校公開や親子向け体験教室などの事業を多数実施しています。ご家庭でも、こうした機会を大切に、お出かけをしてみてください。

### 『土曜授業日・焼き芋大会』

11月9日（土）は土曜授業日です。2・3時間目は授業公開をしていますので、お子様の普段の授業の様子をご覧ください。また、午後12時30分からは、おやじの会主催「焼き芋大会」が校庭で行います。PTAの皆様にもご協力いただき、豚汁等も無料で出るようです。ぜひ、ご来校ください。

# 11月の行事予定

## 11月の生活目標 「進んで本を読もう」

月	火	水	木	金	土
				1 スマイリー	2
4 振替休日	5 賞状伝達朝会	6 読書タイム <b>教材費集金日</b>	7 特短4 (市内全教員の 研修のため)	8 学級の時間 1・2年遠足	9 土曜授業日 焼き芋大会
11 国語スキル 4年さやまっ子 茶レンジスクール	12 音楽朝会 (音楽会壮行会) 6年体験授業 (3・4校時)	13 読み聞かせ 4年市内音楽会	14 県民の日	15 学級の時間	16
18 国語スキル 4年さやまっ子 茶レンジスクール	19 児童朝会 3年ブックトーク (2校時)	20 読書タイム 4年交通安全教室(3校時) 6年修学旅行	21 算数スキル 6年修学旅行	22 スマイリー 4・5・6年あ すチャレスク ール(3・4校 時)	23
25 国語スキル 1～3年みかり ばっ子放課後教室 4年さやまっ子 茶レンジスクール	26 体育朝会 かいのき小中交流会 1・4年授業参観・ 懇談会 スクールセラ-来校日	27 読書タイム かいのき・2・ 5年授業参観・ 懇談会	28 算数スキル クラブ活動	29 学級の時間 かいのき学習発 表会 3・6年授業参 観・懇談会	30

